

BONJOUR bonjour bonjour
BONJOUR BONJOUR



Je m'appelle Claire, j'ai 26 ans et il y a quelques mois j'ai décidé de partir à l'aventure. Mon projet fou est celui-ci : à bord de mon van aménagé, je vais à la rencontre de personnes inspirantes et d'initiatives innovantes dans le domaine de l'éducation.

L'idée de ce tour d'Europe des pédagogies nouvelles m'est venue suite à un constat que j'ai fait en tant qu'éducatrice spécialisée. J'accompagnais des jeunes de quartiers prioritaires en situation de décrochage scolaire. J'intervenais au lycée, dans le quartier, et dans un lieu dédié à leur accueil. L'objectif de cet espace était de maintenir le contact avec ces jeunes (souvent absents du milieu scolaire), de les aider à se redécouvrir, à développer leur confiance en eux, en l'adulte et en l'école, ainsi qu'à travailler sur leur projet professionnel, entre autres.

Cette expérience m'a amenée à m'intéresser à de nouvelles pédagogies et à remettre en question le sens même de l'école. Voir défiler chaque semaine des dizaines de jeunes au parcours compliqué me brisait le cœur. Ces jeunes, incroyables, qui ont été mis dans des cases et que l'on n'a jamais pris le temps d'écouter. Comment avons-nous pu en arriver à un système qui laisse de côté ceux qui ne rentrent pas dans le moule ?

Chercher des outils, trouver des idées innovantes pour les intéresser, et réajuster ma posture est devenu mon quotidien, et j'ai adoré ça. C'est précisément pour cette raison que j'ai décidé de faire ce tour d'Europe : pour continuer d'apprendre. Mais je veux que tout le monde puisse bénéficier de ces découvertes et de ces échanges, en particulier les familles qui n'ont pas forcément les moyens d'accéder à ces informations.

Pour préparer ce tour d'Europe, j'ai donc rencontré des parents, des enseignants et des jeunes issus du système classique afin de mieux comprendre leurs difficultés et leurs besoins pour une scolarité plus adaptée et épanouie. Leurs réponses me guident dans mes observations et questionnements tout au long de ce projet.

Pour partager ce qui se fait ailleurs et montrer comment fonctionnent les écoles alternatives, j'ai choisi le média vidéo. J'ai donc décidé de réaliser une série de petits documentaires retraçant mon parcours, mes découvertes et mes rencontres à travers l'Europe.

Le but principal est d'informer sur les pratiques éducatives novatrices à travers le monde. Cependant, ces vidéos ont plusieurs objectifs :

- * valoriser le travail de personnes passionnées,
- * sensibiliser, ouvrir les esprits et inspirer,
- * montrer qu'il existe de nombreuses façons de faire l'école,
- * créer du lien entre les écoles alternatives et réduire le sentiment d'isolement.

Par ce projet, je souhaite contribuer à faire évoluer le monde de l'éducation et de la scolarité. Mon objectif est de tendre vers un système qui se remet en question et qui accompagne les enfants dans la découverte de soi pour qu'ils puissent se réaliser. J'ai conscience que cet objectif est ambitieux, mais cela vaut la peine d'essayer, n'est-ce pas ?